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Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Straßen und 

öffentlichen Flächen der Gemeinde Heist 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 02.09.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:30 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU    
Herr Wolfgang Aschert FWH    
Herr Jörg Behrmann CDU    
Frau Kirsten Both CDU    
Frau Marga Kohrn                  CDU  Als Vertreterin für Stefan Krüger  
Herr Wilfried Lockemann CDU    
Herr Alexander Mrosk            FWH  Als Vertreter für Volker Hollander  
Herr Klaus-Dieter Redweik SPD  Vorsitzender  
Herr Jörg Schwichow SPD    
Herr Hermann Suhl CDU    

Gäste 
Herr Burkhard Bartels  Bauhof Heist bis 19.45 Uhr  
Herr de Biasi  bis 19.15 Uhr  
Frau Natascha Ossenbrüggen  Bauhof Heist bis 19.45 Uhr  
Zuhörer  1  

Protokollführer/-in 
Frau Jenny Thomsen    

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Frank Bartsch CDU    
Herr Volker Hollander FWH  stv. Vorsitzender  
Herr Stefan Krüger CDU    
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 18.08.2020 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Umwelt, Straßen und öffentlichen Flächen ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Punkt 11 der Tagesordnung wird unter Ausschluss der  Öf-
fentlichkeit behandelt. 
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Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
10 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 Treffpunkt: 19.00 Uhr am Eingang des Friedhofes 
  

 1.  Begrüßung durch den Vorsitzenden 

  

 2.  Begehung des Heistmer Friedhofes 

  
 Fortsetzung der Sitzung ab 19.55 Uhr im Restaurant Lindenhof 
  

 3.  Mitteilungen 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 

  

 6.  Zusammenfassung der aufgelisteten Ergebnisse der Friedhofsbesichtigung mit Be-
schlussfassung 

  

 7.  Prioritätenlisten 
Vorlage: 0934/2020/HE/BV 

  

 8.  Erhöhung der Gebühr Abholung Grünabfall; hier: Antrag der FWH 
Vorlage: 0904/2020/HE/BV 

  

 9.  Stand Blühflächen 
Vorlage: 0933/2020/HE/BV 

  

 10.  Verschiedenes 

  
 

10.1.  
Vandalismus Skaterbahn 

  
 

10.2.  
Beleuchtung Alter Sportplatz 

  
 

10.3.  
Dorffestausschuss 

  
 Der öffentliche Teil der Sitzung endet um 21.11 Uhr. Nach einer 5 minütigen Pause 

wird die Sitzung fortgesetzt 
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Protokoll: 

 Treffpunkt: 19.00 Uhr am Eingang des Friedhofes 
  
  
  
  
  
zu 1 Begrüßung durch den Vorsitzenden 
  

Herr Redweik begrüßt alle anwesenden Mitglieder, die Mitarbeiter des 
Bauhofes und die Verwaltung. Er begrüßt auch Herrn de Biasi, welcher 
einen Vorschlag zur Pflege der Kriegsgräber unterbreiten möchte.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Begehung des Heistmer Friedhofes 
  

Herr de Biasi erklärt kurz, dass es die Möglichkeit gibt, die Kriegsgräber 
auf dem Heistmer Friedhof durch den Volksbund Deutsche Kriegsgräber-
fürsorge renovieren und unterhalten zu lassen. Er hat bereits die Kontakt-
daten an den Vorsitzenden Herrn Redweik weitergeleitet. Der Volksbund 
Deutsche Kriegsgräberfürsorge arbeitet mit dem Reservistenverband zu-
sammen, welche die Pflege übernehmen würden. Es ist davon auszuge-
hen, dass dann noch etwas Werbung gemacht wird und die Presse davon 
berichtet. Ferner fallen für die Gemeinde keine Kosten an.  
Es entsteht eine kurze Diskussion. Herr Lockemann befürwortet den Vor-
schlag. Herr Albrecht bittet um Prüfung durch die Verwaltung (Frau Krieg), 
ob es eine Liste gibt, auf der die Namen der Gefallenen festgehalten ist. Er 
befürchtet, da die Namen schlecht zu sehen sind, dass diese falsch wie-
dergegeben werden. 
Anschließend verabschiedet sich Herr de Biasi. 
 
Während der Begehung auf dem Friedhof werden seitens der Verwaltung 
einige Punkte aufgenommen, welche unter TOP 6 beraten werden.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
 Fortsetzung der Sitzung ab 19.55 Uhr im Restaurant Lindenhof 
  

 
  
zu 3 Mitteilungen 
  

Herr Redweik würdigt ausführlich das Engagement von seinem Vorhänger 
Herrn Voss.  
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Herr Neumann lässt sich entschuldigen, er nimmt heute an der Schulver-
bandsversammlung teil. Herr Redweik hat sich vor der Sitzung mit Herrn 
Neumann ausgetauscht und berichtet wie folgt: 

 In der Straße Kleine Twiete hat eine Verkehrsmessung stattgefun-
den. Herr Neumann wird in der nächsten Sitzung hierüber berich-
ten. 

 Es sollen Maßnahmen bezüglich abgelaufener Gräber durch das 
Amt eingeleitet werden. Herr Redweik wird sich dazu mit Frau Krieg 
in Verbindung setzen. 

 Die Kuhle am Jugendtreff wurde mit Glendsanda aufgefüllt. 

 Die Anträge für die Tempo 30-Zone und das Stoppschild für die 
Straße Im Dorfe sind beim Kreis Pinneberg gestellt worden. 

 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Eine Bürgerin bemängelt den Fußweg im Lehmweg. Dieser ist sehr un-
eben und kippelig. Sie hat bereits im Amt vorgesprochen. Leider wurden 
die Schadstellen noch nicht behoben. 
 
Weiterhin führt sie aus, dass in der Gemeinde sehr viele Hecken auf die 
Gehwege ragen. Hier bittet sie, dass vom Ordnungsamt eingeschritten 
wird. Sie hat auch in dieser Sache bereits im Amt vorgesprochen. 
Es entsteht eine kurze Diskussion. Heckenrückschnitte haben z.B. nichts 
in der Prioritätenliste zu suchen. Zum einen sind hier datenschutzrechtli-
che Bestimmungen zu beachten (z.B. bei Angaben über Hausnummern 
oder Namen), zum anderen ist das Ordnungsamt für die Ahndung zustän-
dig, so dass man sich dorthin mit solchen Anliegen wenden kann.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 5 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift 

der letzten Sitzung 
  

Es sind keine Einwendungen gegen die letzte Niederschrift eingegangen.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Zusammenfassung der aufgelisteten Ergebnisse der Friedhofsbe-

sichtigung mit Beschlussfassung 
  

Die Protokollführerin trägt folgende Punkte vor: 
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1. Reparatur der Seitentür der Kapelle 
2. Verwahrloste Gräber 
3. Streuobstwiese (naturnahe Nutzung) 
4. Parkplatzfläche Heideweg: Unkraut entfernen und Parkfläche ver-

größern 
5. Unterstand (Pavillon), wo vorher die Birke war 
6. Anonyme Gräber: Stele mit Namen aufstellen 
7. Rasengräber: Erdaustausch und kahle Stellen bepflanzen 
8. Betonplatten rausnehmen (alter Abschluss der Urnengräber) 
9. Querwege mit Glensanda ausstatten 
10. Zusätzliche Parkplätze in Richtung B431 schaffen 
11. Kriegsgräberpflege 

 
Frau Both merkt an, dass einige Dinge bereits in der Prioritätenliste stehen 
und gestrichen werden können. Den Rest müsste man an erster Stelle der 
Liste stellen. 
Herr Schwichow ergänzt die Liste noch um folgenden Punkt: 

 Die Rasengräber sind nicht schön im Vergleich zu dem Rasen bei 
den Urnengräbern. Durch einen Bodenaustausch können diese 
wieder würdevoller hergerichtet werden. Ggf. kann mittels einer Be-
regnungsanlage die regelmäßige Bewässerung gewährleistet wer-
den.  

 
Es wird nun jeder Punkt von der Friedhofsbegehung besprochen bzw. ab-
gestimmt, ob dieser in die Prioritätenliste aufgenommen wird. 
 
Zu 1.: Die Reparatur der Seitentür der Kapelle soll durch den Bürgermeis-
ter in Auftrag gegeben werden.  
einstimmig beschlossen 
 
Zu 2.: Der Punkt wird gestrichen, weil Herr Redweik sich mit Frau Krieg in 
Verbindung setzen wird. 
 
Zu 3.: Dieser Punkt soll mit auf die Liste genommen werden.  
einstimmig beschlossen 
 
Zu 4.: 
Der Punkt wird gestrichen 
 
Zu 5.:  
Für einen Pavillon bzw. Unterstand sind Haushaltsmittel vorhanden. Dieser 
Punkt wird mehrheitlich mit auf die Liste genommen. 
Mehrheitlich beschlossen: 8 Ja, 2 Nein 
 
Zu 6.: 
Herr Schwichow regt an, dass als neue Bestattungsform eine mittels Stele 
angeboten werden könnte. Es entsteht eine kurze Diskussion. Der Punkt 
wird gestrichen und nicht mit auf die Liste genommen. 
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Zu 7.:  
Der Punkt soll mit auf die Liste genommen werden. Der Austausch soll im 
Frühjahr oder Winter durch den Bauhof vorgenommen werden. 
einstimmig beschlossen 
 
 
Zu 8.: 
Der Bauhof soll die Betonplatten rausnehmen. 
einstimmig beschlossen 
 
zu 9.: 
Es entsteht eine ausführliche Diskussion. Der Ausschuss möchte eine In-
formation über die Kostenhöhe der erfolgten Auffüllung des Hauptweges 
mit Glensanda. Dadurch hätte der Ausschuss einen ersten Anhaltspunkt, 
welche weiteren Kosten hierfür zu erwarten wären. Der Austausch soll mit 
in den Investitionsplan der Gemeinde genommen werden. Ferner wird be-
schlossen den Punkt mehrheitlich mit auf die Liste zu nehmen. 
Mehrheitlich beschlossen: 9 Ja, 1 Nein 
 
Zu 10.:  
Bezüglich neuer Parkplätze soll abgewartet werden, was mit dem Amts-
haus und Neubaugebiet entsteht. Es wird vorgeschlagen, dass der Bauhof 
die Fläche vor dem Friedhof abmähen könnte und vorerst darauf geparkt 
werden kann. 
Mehrheitlich beschlossen: 7 Ja, 1 Nein, 2 Enthaltungen 
 
Zu 11.:  
Die Pflege der Kriegsgräber und der Vorschlag von Herrn de Biasi soll mit 
auf die Liste genommen werden. 
einstimmig beschlossen 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7 Prioritätenlisten 

Vorlage: 0934/2020/HE/BV 
  

In diesem Zusammenhang stellt der Vorsitzende seine Planung für die Ab-
folge der nächsten Sitzungen vor. Wegen des Aufgabenzuschnitts des 
Ausschusses, zur Vermeidung von Mehrfachdiskussionen und zur strin-
genteren Durchführung der Sitzungen sollen die einzelnen Sitzungen künf-
tig Schwerpunktthemen haben. Heute werden Themen hauptsächlich zum 
Friedhof behandelt. In der nächsten Sitzung soll die Wegeschau im Vor-
dergrund stehen, und im Frühjahr soll eine Besichtigung des Tävsmoor 
zusammen mit dem Vereinsvorsitzenden stattfinden. Zwar wurden jetzt 
noch einmal alle Prioritätenlisten verschickt, in der heutigen Sitzung geht 
es jedoch allein um die den Friedhof betreffende Liste. 
 
Herr Behrmann bemängelt im Hinblick auf die Prioritätenliste „Wege“, dass 
sie abgearbeitet werden muss. Bislang kann er nicht feststellen, welche 
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Dinge von der Liste erledigt wurden. Frau Both merkt an, dass schon eini-
ges gestrichen werden sollte, es aber trotzdem ärgerlich ist, wenn die Liste 
nicht aktualisiert wird. 
Herr Redweik erklärt hierzu, dass es bis zur nächsten Sitzung eine neue 
und aktualisierte Fassung sämtlicher Listen geben wird. Herr Neumann 
wird diese im Oktober mit dem Bauhof durchgehen.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 8 Erhöhung der Gebühr Abholung Grünabfall; hier: Antrag der FWH 

Vorlage: 0904/2020/HE/BV 
  

Herr Redweik erläutert die Sitzungsvorlage. Der Ausschuss ist sich einig, 
dass bereits ein Beschluss in der letzten Sitzung gefasst wurde und der 
TOP nun abgesetzt werden kann.   
 

  
 zurückgestellt 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 10  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 9 Stand Blühflächen 

Vorlage: 0933/2020/HE/BV 
  

Herr Redweik berichtet, dass auf der beiliegenden Karte die öffentlichen 
Flächen aufgezeigt sind, auf denen grundsätzlich Blühflächen möglich 
sind. Herr Schwichow merkt an, dass bereits einige Blühwiesen angelegt 
wurden. 
Vom Vorsitzenden erfolgt der Hinweis, dass auch Privatpersonen in ihrem 
Garten Flächen anlegen und damit einen Beitrag für den Klimaschutz leis-
ten können. 
Herr Suhl ergänzt dazu, dass die Jägerschaft und Landwirte bereits schon 
hektarweise Blühflächen auf ihren Ländereien angelegt haben.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 10 Verschiedenes 
  
  
zu 10.1 Vandalismus Skaterbahn 
  

Herr Lockemann spricht den Zustand der Skaterbahn an. Dort sind fast 
täglich Scherben zu finden. Die Anlage ist ungepflegt. Es entsteht eine 
kurze Diskussion. Der Bauhof ist regelmäßig zur Pflege alle zwei Tage vor 
Ort.  
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 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 10.2 Beleuchtung Alter Sportplatz 
  

Herr Aschert spricht die Beleuchtung am Alten Sportplatz an. Der Weg ist 
immer noch nicht beleuchtet. Hier soll schnelle Abhilfe geschaffen werden.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 10.3 Dorffestausschuss 
  

Herr Behrmann spricht den Dorffestausschuss an. Es sollen seitens der 
Ausschussmitglieder Ideen gesammelt werden, was mit dem alten Gelän-
de des Dorfplatzes gemacht werden kann. Hierzu gibt es bereits Vorschlä-
ge vom Dorfplatzausschuss. Weitere Anregungen sind darüber hinaus 
willkommen.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
 Der öffentliche Teil der Sitzung endet um 21.11 Uhr. Nach einer 5 

minütigen Pause wird die Sitzung fortgesetzt 
  

 
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 29.09.2020 

 

 
   

gez. Klaus-Dieter Redweik 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Jenny Thomsen 
Protokollführerin 
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